
Le décèssoudain le 4 août, à ƭΩŃƎŜde 57 ans, de notre
collègueet ami, ChristopheLendais, conseillermunicipal
en exercice,nousa tous bouleversés.
Le Crick, comme beaucoup le surnommaient depuis son
jeune âge,était très connuet appréciéen Matheysine. En
témoigne la foule desamisqui ont entouré safamille lors
desobsèquescélébréesenƭΩ9ƎƭƛǎŜNotre-Dameà LaMure.
Danslespagesqui suivent,nouslui rendonshommage.
Nous avons également une pensée émue pour deux
anciennesfigures du village qui nous ont quittés cet été :
Denise Vincent et Marcelle Marchiol. Nous évoquerons
aussileur mémoire.
Même si la tristessenous étreint, la vie continue et nous
ne manqueronspasde passeren revuedanscenuméro les
chantierset évènementsde tous ordres qui ont jalonné la
fin du printemps et ƭΩŞǘŞà Ponsonnasavec,notamment,
une rétrospectivesur lesélectionslégislativesde juin dans
notre commune.
Dans le registre historique et patrimonial, nous
présenteronsla suite du reportage entamé dans le n° 63
de LaGazette,consacréà la centralehydroélectriquede La
BonneInférieure,grâceauxtexteset photos remarquables
que nous a transmisGérardBuisson. Hippolyte, son père,
auteur des photosŘΩŞǇƻǉǳŜΣa exploité cette installation
de 1926à 1936.
Pour finir sur un sourire nous présentons nos meilleurs
ǾǆǳȄde bonheurà SolèneClaerhoutet MorganeSerraqui
sesont mariéesà Ponsonnasle 13août dernier.

Bonne lecture!

Jean-Marc Laneyrie

Ibanez
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Adieu Christophe !



Jean-Marc Laneyrie, Maire de Ponsonnas

ChristopheaimaitPonsonnas,le villageoù il a grandi.
Quand je ƭΩŀƛsollicité début 2014 pour intégrer le Conseil
Municipal,il a acceptévolontiers.
Peut-être était-il inspiré par le parcoursde son père, Jean-
PierreLendaisqui a été mairede Ponsonnasde 1976à 1983.
Je crois surtout ǉǳΩƛƭétait animé par le désir de servir la
collectivité,ŘΩşǘǊŜutile. Combiende foisƳΩŀ-t-il dit « Situ as
besoindemoi, tuƳΩŀǇǇŜƭƭŜǎΧ».
CeƴΩŞǘŀƛǘpasdesparolesenƭΩŀƛǊ; on pouvaitcomptersur lui.
Malgré des obligations professionnelles astreignantes,
ChristopheǎΩŜǎǘtoujoursarrangépour être disponible.
Il était parfaitementassiduauxréunionsdu ConseilMunicipal
et des commissionsou instancesextérieuresdont il faisait
partieen tant quereprésentantde la commune.
Il avait un portefeuille chargéǇǳƛǎǉǳΩƛƭsiégeaità la fois à la
commissiontravaux, à la commissionŘΩŀǇǇŜƭŘΩƻŦŦǊŜǎΣà la
commissionanimationmaisaussiau Syndicatdu Serpaton(la
télévision),au SIAJ(assainissementcollectif) et à Territoire
ŘΩ9ƴŜǊƎƛŜ38(électrificationruraleet éclairagepublic).
Christopheétait un techniciende métier, très polyvalent,qui
a fait une longuecarrièredanslestravauxpublicsen tant que
conducteurde travaux,notammentenAfrique.
Pour la commune,ŎΩŞǘŀƛǘun homme-ressourcesprécieux
capablede donner des avis pertinents sur tous les sujets
techniques : les travaux de voirie, les réseaux, le
déneigement,ƭΩŞƭŀƎŀƎŜΧentreautres.

LeCrickconnaissaittout le mondeet savaitmobiliserà bon
compte des prestatairesou des matériels dans tous les
domaines.
/ΩŞǘŀƛǘun homme astucieux,créatif, qui avait souvent de
bonnesidées:ŎΩŜǎǘlui, par exemple,qui nousa suggéréde
relier le village au pont de Ponsonnaspar un sentier de
randonnée.
ChristopheƴΩƘŞǎƛǘŀƛǘpasà mettre la main à la pâte,que ce
soit pour planter un chapiteauou un écrande cinémaen
plein air, organiser un parking, conduire un engin de
chantier,préparerunecuissonpubliqueΧentreautres.
Unede sesǆǳǾǊŜǎrécenteslesplusremarquablesa été de
ressusciter,avecƭΩŀƛŘŜde quelquesamis, le Jeude boules
de LaFinele longdu CheminNeuf.
Le Crick était aussi un bon vivant qui appréciait la
convivialité. Avec Grasiella, sa compagne,il était un des
piliers de la commissionanimation, toujours partant pour
organiserdesévènementsfestifs.
Le dévouement et les mérites de Christophe étaient
unanimementreconnuspar lesPonsonnaraux. Lameilleure
preuve : il a été réélu au Conseilmunicipalen mars 2020
avec100 % dessuffragesexprimés(121 voix sur 121), une
performancerareet remarquable.
ChristopheLendaisétait un élu exemplaire,amoureuxde
sonvillage,pour noustousun ami.
Il vabeaucoupnousmanquerΧ

AdieuChristophe!
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Hommage à Christophe Lendais
Ledécèsbrutal de ChristopheLendaisau petit matin du 4 août nousa frappésde stupeuret plongésdansla peine.
Nous présentonsnos condoléancesémuesà Michèle, sa maman, Grasiella, sa compagne,Jean-Michel et Sophie,son
frère et saǎǆǳǊ.
Enhommageà ce conseillermunicipal dévoué et méritant, véritable figure locale, nous reproduisonsci-après tout ou
partie destémoignagesqui ont été expriméslorsde sesobsèques.

AvecMichèle,samamanΧ Χet Grasiellasacompagne.



Pierre Merle, au nom du quad
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tƛŜǊǊŜ .ƻƴƴƻƛǎΣ ǎƻƴ ŀƳƛ ŘΩŜƴŦŀƴŎŜ Ŝǘ ŘŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ

/ΩŞǘŀƛǘau Repasde finŘΩŀƴƴŞŜle 28novembre2021.

Crick,monami,moncopain,monpote,
[Χ]
TuǘΩŜǎtoujoursarrangépour être disponiblepourƳΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊsur
bon nombre de compétitionsde quad en Franceet à ƭΩŞǘǊŀƴƎŜǊ. Tu
aimaispartir au volantŘΩǳƴpick-up,ŘΩǳƴfourgon,ŘΩǳƴcamion. Ça,
ŎΩŞǘŀƛǘton côté baroudeur. Conduire sans relâche avec bonne
humeurΧ
Au-delà de cette bonne humeur, observer les concurrents et les
conditionsde courseétait ta spécialité. Prendredu recul et apporter
tes conseilsaviséspour le pilotageet la stratégiede course,ŎΩŞǘŀƛǘun
de tespointsfortsΧ
Etsurtout,tu étaisun hommeaugrandŎǆǳǊΧ
Turesterasgravéen nouspour ta bonnehumeur,ton espritŘΩŀƴŀƭȅǎŜ
et tesexpressions.

OnǘΩŀƛƳŜΣmonpoteΧ

Mon Crick,notre Crick,LECrick,
IlƴΩȅa passi longtempsencore,tu repartaisde chezmoi et
une fois au volant,criaisune imitationŘΩŀŎŎŜƴǘdont tu avais
le secret: « Adelantefuego! » AdelantefuegoΧ.
Cetencouragementà aller deƭΩŀǾŀƴǘΣy comprispar le rire et
la dérision,ǘΩŀsi longtempscaractérisé! Cet « en avant »
hilarant,ceƴΩŜǎǘdésormaisplusversnousquetu le feras. Tu
avais si bien su vivre avec quelques fragilités de santé
chroniqueset si bien su les taire aussi,ǉǳΩƻƴavait envie de
croire ǉǳΩŜƭƭŜǎte laisseraienten paix pour deux ou trois
décennies./ΩŞǘŀƛǘsansdoute confortablede le croireƧǳǎǉǳΩŁ
ce que ce jeudi 4 août nousrappellesi cruellementle fil du
rasoirde la vie.
Notre amitié a commencéil y a 47 ans,avecnosdeuxfrères
respectifs,dans un champ de Ponsonnas,tout près de ta
maison et de celle que mes parents ǎΩŀǇǇǊşǘŀƛŜƴǘà
construire. Ce Ponsonnas,nous allions ƭΩŀǊǇŜƴǘŜǊsans
relâche façon « Guerre des Boutons », avec ce sentiment
déjà chevilléau corpsǉǳΩƛƭresterait notre villagedeŎǆǳǊet
de raison,à tel point que nousnousengagerionscôte à côte
pour lui dansle conseilmunicipal,près de 40 ansplus tard.
Nousne savionspasque nousne nousquitterionsplus. Avec
Jean-Michel,vousme firent entrer dansvotre famille,et moi
dans la mienne. Toutesles étapeset épreuvesde nos vies
seraientdésormaispartagées.
Tous,ici présents,avonsmille anecdoteset souvenirsde toi à
raconter. /ΩŜǎǘque tu étais incroyablement célèbre en
MatheysineCrick. DotéŘΩǳƴgoût prononcépour les autres,
ŘΩǳƴsensexceptionnelde la collectivité,ǘΩƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘà de
multiplesréseauxƧǳǎǉǳΩŁparfoisy chercherta place, tu dois

cette célébrité locale à ces rares qualités. Observateur
pointu de la naturehumaine,tu en captaisparfaitementles
composants,ŘΩƻǴcette faculté à les retranscrire si
justement.
Tondépartme hantecar il vame manquercruellementton
amitié,ton infailliblefidélité, ton inébranlableloyautéaussi.
Maistu vascontinuerà résonnerauquotidienen moi, avec
les accentspied-noir, arabe, congolais,matheysinet tant
ŘΩŀǳǘǊŜǎ.
Tu ne prononcerasplus physiquement les « Messaoud,
dépêche-toi, la glaceelle va fondre » du film ŘΩ!ǊŎŀŘȅ. Le
coup de torchonǎΩŜǎǘmué en coup de massueet il fait
beaucoupmoinsrire cette fois. TamortƴΩŜǎǘpas« tombée
danslespiedsŘΩǳƴsourd», commele disaitun client sur le
zincdu caféJacobà Ponsonnas.

AdelanteFuegoCrick! Tuvaslaisserun grandvide,dansta
famille,cheztesamiset danstoute la Matheysine.



Largementen tête dèsle 1er tour, Marie-NoëlleBattistel (PS-Nupes),a été réélue
sansdifficulté au 2ème tour députéede la 4ème circonscriptiondeƭΩLǎŝǊŜfaceà
FannyLacroix(Ensemble-Majorité présidentielle,Mairede ChâtelenTrièves).
Il est permis de penserque sa forte implantation localeet son aura personnelle
ont davantagejoué en sa faveur que son ralliement à Nupes(NouvelleUnion
PopulaireEcologiqueet Sociale),coalition de circonstancequi auravécule temps
du scrutin(ilƴΩȅa pasde groupeparlementaireNupesàƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜNationale).
A Ponsonnas,la députéesortantea rassemblé45,27 %dessuffragesexprimésau
1er tour (circo*42,22%) et 63,43%au2èmetour (circo*58,06%).
Letaux de participationǎΩŞƭŝǾŜà 64,80 %au 1er tour (circo* 50,84 %) et 63,09 %
au 2èmetour (circo* 47,91%). Ondénombreà Ponsonnas10 bulletinsblancset 3
nulsau2èmetour, contre3 et 0 au1er tour.
Si,auplan local,la victoirede Marie-NoëlleBattistela été nette et sansbavure,au
plannationalla tâcheǎΩŀǾŝǊŜcomplexepour le Présidentrééluqui ne disposeplus
queŘΩǳƴŜmajorité relative àƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜNationale(il lui manque45 voix pour
avoir la majorité absolue), ce qui ƭΩƻōƭƛƎŜΣsous couvert du gouvernement,à
composerau caspar casaveclesoppositions. Un changementradicalpar rapport
austyle« jupitérien» du précédentmandat!ÂJML
* Circo= circonscription.

Les anciens maires de Ponsonnas ont 
rempli leur devoir électoral

< Jean-Pierre Blachier, maire de 1989 
à 2004

Max Vincent, maire de 2005 à 2014 >

Élections législatives de juin 2022

Marie-Noëlle Battistel, réélue
députée de la 4ème circonscriptionde
ƭΩLǎŝǊŜ.
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A 10h10 le 19 juin, il fallait faire la
queuepour voter à Ponsonnas! Le
rythme a sensiblement diminué
ensuiteΧ



Recensement2022: 311 Ponsonnaraux

aŜǊŎƛ ŘΩŀǾƻƛǊ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ ŘŜ ōƻƴƴŜ ƎǊŃŎŜ ŀǳ ǊŜŎŜƴǎŜƳŜƴǘ ǉǳƛ ŀ Ŝǳ ƭƛŜǳ Řǳ нл WŀƴǾƛŜǊ ŀǳ мф CŞǾǊƛŜǊ нлннΣ ǉǳŜ ŎŜ 
ǎƻƛǘ ǇŀǊ ƛƴǘŜǊƴŜǘ όǘŀǳȄ ǊŜŎƻǊŘ ŘŜ ут҈ ŘŜǎ ǊŞǇƻƴǎŜǎΗύ ƻǳ ǇŀǊ ǇŀǇƛŜǊ Ǿƛŀ ƭΩŀƎŜƴǘ ǊŜŎŜƴǎŜǳǊΦ 9ƴ ǾƻƛŎƛ ƭŜǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ Υ

Populationlégaleau 1er janvier2022

Populationmunicipale(1) : 296
Populationcomptéeà part (2) : 15

Populationtotale(3) : 311

(1) : la populationmunicipalecomprendlespersonnesayantleur résidencehabituellesur le territoire de la commune.
(2) : la populationcomptéeà part comprendcertainespersonnesdont la résidencehabituelleestdansuneautre commune
maisqui ont conservéunerésidencesur le territoire de la commune,notamment:
- les personnesmajeuresâgéesde moinsde 25 ansayant leur résidencefamilialesur le territoire de la communeet qui
résidentdansuneautrecommunepour leursétudes;
- lespersonnesayantune résidencefamilialesur le territoire de la communemaisrésidanthabituellementdansle service
moyenou longséjourŘΩǳƴétablissementpublicou privé de santé,ŘΩǳƴŜmaisonde retraite,ŘΩǳƴfoyer ouŘΩǳƴŜrésidence
sociale.
(3) : la populationtotale est la sommede la populationmunicipaleet de la populationcomptéeà part.

Élections législatives de juin 2022
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Fabrice Talotta>

Christophe Lendais, électeur mais aussi,
comme ŘΩƘŀōƛǘǳŘŜΣassesseuret scrutateur
du bureaude vote. Sondernier voteΧ

Sophia, apprentie électrice 
(supervisée par Marie, sa 
maman).

Ivan Duponchel, néo-électeur
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La Centrale hydroélectrique de la Bonne Inférieure

Après avoir évoqué dans le n° 63 de La Gazette les conditions de vie pour le moins austèresde la famille
ŘΩIƛǇǇƻƭȅǘŜBuissonqui a occupéles fonctions de chef électricien de la centrale hydroélectriquede la Bonne
Inférieure de 1926à 1936, nous allons nous intéresserŘΩǳƴpeu plus près àƭΩǳǎƛƴŜelle-même qui, à bien des
égards,était horsnormes,mêmepourƭΩŞǇƻǉǳŜ.
Cetterétrospectivetechnique,dont nousne livrons ici que desextraits résumés,ƴΩŀǳǊŀƛǘpasété possiblesans
ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴexceptionnelleŘΩIƛǇǇƻƭȅǘŜBuissonqui a joué de sestalents de photographe(avecun appareil à
plaquesde verre) et établi de nombreusesnotes surƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴdont il avait la charge. GérardBuisson,son
fils, fort de saculture technique,a mis en valeur et approfondi le travailŘΩIƛǇǇƻƭȅǘŜen effectuant différentes
recherchesdocumentairesdont lesconclusionsont été corroboréesen partie par sesvisitessur le terrain.
Lesligneset clichésqui suivent représententainsi le fruit de ce labeur familial quiǎΩŞǘŜƴŘsur prèsŘΩǳƴsiècle.
ÂJML

üSynoptique de la centrale hydro-électrique de la Bonne Inférieure.

Lapuissanceélectriqueinstallée,soit 6000kVA(6 MVA),est loinŘΩşǘǊŜnégligeableen pour cette époquepionnière. Depuis,les
aménagementshydroélectriquesde la valléedu Dracont pris deƭΩŀƳǇƭŜǳǊet gagnéen puissance. Pourdonner une idée des
progrèsaccomplis,les 6 centralesactuellementexploitéespar EDFen lien avec les 4 grandsbarragesde la vallée du Drac
(Sautet,Saint-Pierrede Cognet,Monteynardet Notre-Damede Commiers) ont ensembleune puissanceinstalléedeƭΩƻǊŘǊŜde
700MVA; ellesproduisentchaqueannéeƭΩŞǉǳƛǾŀƭŜƴǘde la consommationélectriquerésidentielleŘΩǳƴŜvillecommeLyon.


